

Dos funcionarios y una guardia fueron agredidos en el Sapu Padre Hurtado

PUERTO MONTT. El municipio anunció querrela criminal, mientras que hay un detenido. Dirigente gremial aseguró que este tipo de acciones son recurrentes.

Vicente Pereira
 vicente.pereira@diariollanquihue.cl

Dos funcionarios y una guardia del Servicio de Atención Primaria de Urgencia (Sapu) Padre Hurtado, ubicado en el sector Mirasol de Puerto Montt, fueron agredidos a golpes por una persona, que luego fue detenida por Carabineros.

Por este hecho, que tuvo lugar a las 23 horas del domingo, la Municipalidad de Puerto Montt anunció que presentará una querrela criminal, según lo confirmó el alcalde Rodrigo Wainraihgt.

Por su parte, Patricia Olivares, capitana de la Séptima Comisaría de Carabineros, explicó que tras ser informados de la agresión, personal se trasladó al recinto de salud para efectuar el procedimiento.

Una vez en el lugar, se entrevistaron con el paramédico de turno, quien les relató que minutos antes, lo agredió un paciente, molesto por el tiempo de espera de atención, quien se encontraba en evidente estado de ebriedad. También golpeó a personal administrativo y a una guardia de seguridad.

Los tres resultaron con lesiones de carácter leve, mien-

7 agresiones a funcionarios de salud se han registrado en lo que va del año en la capital regional, según informaron desde el municipio.

tras que Carabineros detuvo al autor de ese ataque, quien mantiene antecedentes penales, añadió la capitana Olivares.

“COBARDE AGRESIÓN”

El alcalde Wainraihgt calificó de cobarde la agresión y recalzó que es necesario que los equipos de seguridad pública cuenten con mayores elementos disuasivos, como el uso de pistolas taser, que no han sido autorizadas por el Gobierno.

Para el jefe comunal puertomontino, acciones de este tipo confirman que la seguridad municipal ciudadana tiene que disponer de elementos que le permitan resguardar su vida e integridad física, lo mismo que la de los vecinos.

El hecho fue grabado por las cámaras de seguridad del recinto de salud y servirá como prueba para la querrela que presentará el municipio.

Las agresiones a los funcionarios de salud se ha convertido en una constante en la capi-



DIRIGENTES DE AGRUPACIONES DE LA SALUD COINCIDEN EN QUE AUMENTARON LOS HECHOS VIOLENCIA EN LOS RECINTOS DE SALUD.

tal regional.

Así lo especificó Danae Maldonado, presidenta de la Asociación de Funcionarios Municipales (Afusam) Puerto Montt, a quien le preocupa el aumento de la violencia de parte de los usuarios al momento de solicitar alguna prestación de salud.

“Están llegando de forma más agresiva y no están respetando las indicaciones en cuanto a los tiempos de espera acorde al nivel de emergencia”,

afirmó. La dirigente acusó que los usuarios evidencian una baja tolerancia y no aceptan esperar para ello, ya que exigen una atención inmediata.

Al igual que Maldonado, Leonardo Carbonell, presidente de la Confederación de Trabajadores de la Salud (Fenats) del Hospital de Puerto Montt, reveló que es recurrente que el personal de salud esté siendo agredido en la actualidad.

Carbonell identificó como una de las causas, el colapso

del sistema. Sin embargo, sostuvo que “los funcionarios no tienen la culpa, hacen lo que más pueden” para brindar una buena atención a los usuarios.

DESINFORMACIÓN

En el caso del hospital, Carbonell precisó que uno de los problemas tiene que ver con la falta de información de parte de los usuarios, quienes de acuerdo a las complicaciones que presentan podrían ser atendidos en los centros de Salud Pa-

miliar (Cesfam) y no en el Servicio de Urgencia del hospital, que es donde primero acuden en busca de atención médica.

Desde el municipio, en tanto, dieron cuenta que durante el año pasado registraron 101 agresiones a funcionarios de establecimientos del Departamento de Salud Municipal (Desam), cuatro de ellas con lesiones físicas a las víctimas. En el primer mes de 2025, han ocurrido siete ataques a personal de esos centros de salud. ☞